

14. Aktionstag „Aktion saubere Hände“- Starke Zeichen für saubere Hände

Neurologisches Therapiezentrum Kapfenberg

Am 04.12.2025 fand unser 14. Aktionstag statt.

Bereits 3 Monate davor wurde der benachbarte Kindergarten eingeladen, unseren Aktionstag feierlich zu eröffnen.

Eine Woche davor wurden Einladungen per Mail verschickt, auf den Stationen und Gängen, sowie in den Umkleiden aufgehängt.

Die Organisation erfolgte durch die Mitglieder des Hygieneteams. Es wurde Bastelmanual, sowie Überraschungssäckchen vorbereitet. Als Slogan wurde „Händewaschen, Händewaschen, muss ein jedes Kind“ gewählt und passende T-Shirts getragen.

Schließlich war es soweit und der Aktionstag wurde feierlich durch die Kindergartenkinder eröffnet, welche im Therapiebereich des 1. Stockes zwei Lieder zum Thema Händewaschen vor großem Publikum vortrugen. Die Kinder präsentierten auf kleinen Tafeln auch die starken Zeichen für saubere Hände. Danach konnten die Kindergartenkinder spielerisch an 4 Stationen (Malstation, Bastelstation, Dosenwurfstation sowie Handwaschstation) mehr über das Thema Händewaschen erfahren und lernen. Für das leibliche Wohl sorgte unsere Küche mit Getränken und Keksen in Handform.

Im Foyer des Erdgeschosses erfolgte der Aufbau unseres Aktionstag-Standes, wo interessierte Mitarbeiter (Ärzte, Pflege, Therapeuten, Reinigung, Hauswirtschaftsdienst, Verwaltung, Küche, Haustechniker, Zivildiener, Praktikanten, usw) aber auch Patienten Informationen zum Thema Händehygiene/desinfektion erhalten konnten.

Unsere Hygienefachkraft organisierte wieder viele „Goodies“, welche sowohl an Mitarbeiter, als auch an Patienten verteilt wurden.

Es gab eine Händedesinfektionsstation mit Schwarzlicht-Überprüfung, wo die Mitarbeiter bezüglich der 5 Momente der Händedesinfektion, sowie der ordentlichen Durchführung geschult wurden. Ein Kreuzworträtsel zum Thema „Aktion saubere Hände“ sollte nochmals die Awareness steigern und die Teamarbeit fördern. Für jede absolvierte Station erhielten die Mitarbeiter ein Gewinnlos.

Im Rahmen des Aktionstages verabschiedeten wir auch unsere ehemalige Hygienebeauftragte Ärztin Fr. Dr. Heike Nöst in den verdienten Ruhestand. (Vielen Dank-Heike ☺)

Zum Abschluss des Aktionstages gab es eine interne Fortbildung für alle Mitarbeiter mit dem Thema „Durchfallerkrankungen“, welche von Niels Miorini ,MSc. (Hygieneinstitut Miorini) durchgeführt wurde. Dort fand auch die Verlosung der Preise statt.

Eröffnung: Aktionstag 04.12.25

Starke Zeichen für saubere Hände

-Besuch einer Kindergartengruppe

-Musikalische Eröffnung des Aktionstages

-Mal-/Bastelstationen, Händewaschstation, Bewegungsstation für die Kinder



Hygieneteam: v.l.: Alexandra Flacher, Dr. Sabrina Hollerer, Vanessa Wurm

